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「Breer 是一家食品回收再造初創公司，我們從店舖收集賣剩的麵包用

於釀製本地手工啤酒。」Breer 創辦人之一布思家（Anushka ）精簡道

出公司的核心業務。在香港土生土長的她，自言最關注本港每日製造大

量廚餘的問題。Anushka 就讀香港科技大學期間，與 3 位同學參加創業

比賽，很快鎖定這個議題，並在一次「落 bar 飲嘢」時靈機一動，想出

麵包變啤酒的構思，此後獲獎連連。

親睹食物浪費問題，
啟發投身社會創新
Anushka 是電子工程系學生，而另外 3 位同學 Deevansh、Suyash 和

Naman 則是商學院學生。她是團隊唯一女將，亦是唯一會說廣東話的

代表。某日她見到校內一個關於社會創新的比賽，於是積極遊說另外 3

位組隊參加。「之後我們創建了一個團隊，參加比賽。我們要做的第一

件事，就是鎖定究竟我們想解決什麼社會問題。」

「我們首先想到自己在香港的所見所聞。於我而言，在香港出生長大，

親眼見證食物浪費問題變得愈來愈嚴重。如果你在臨近店舖關門的時

間，隨便進入一家麵包店，你會發現店員已經將貨架上所有食物清空

並扔進黑色垃圾袋。」她 10 歲生日那天，父母第一次帶她到連鎖咖啡回收賣剩包變手工啤酒
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店，正正是這一幕，讓她深深記着。

因為這次個人經歷，項目大方向出現了。「但難題是，如何解決一個如

此龐大的問題？我們談至頭昏腦脹，也毫無頭緒。直至完成考試後我們

決定去蘭桂坊聚一聚。其中一個成員很愛喝啤酒，點了一杯又一杯。然

後其中一個人笑言他應該吃點麵包，因為喝太多啤酒對身體不好。那刻

我們突然意識到，麵包和啤酒都是用同一種原料。」好構思的出現許多

時候都是不經意的。最後 Breer 靠着這個點子勝出比賽，然後利用比賽

獎金將計劃實行。

Anushka 強調，團隊想傳達的訊息是，環保和享受是可以並存的。「我

是素食者，有時我跟朋友說我是素食者，有些人會很驚訝，說自己都想

吃素，知道這樣對地球友善，但又說自己不想放棄吃雞肉。我會反思為

何每樣可持續的事物都好像需要犧牲？ Breer 希望帶出你可以繼續做你

喜歡的事──喝啤酒，但同時做到可持續。」

從一個麵包，
到一罐啤酒的旅程
團隊在合作的店舖回收到林林總總的麵包。在最初階段時，他們嘗試過

以各種新奇有趣的麵包，搭配出不同的味道。「我們試過用 Pizza 皮、

地中海多士、黑麥麵包，可能性真的無窮無盡。」酸種麵包是他們第

一次採用的材料。「然而酸種麵包的含鹽量非常高，我們顯然沒有想太

多。所以當我們創造出第一款啤酒時，啤酒味道非常鹹。」

「我們很快發現，可能像白麵包這樣簡單的麵包會更好，因為它本身沒

Breer以回收賣剩的麵包釀成不同味道的啤酒，現時共有兩款商品
可供購買，其中一款產品是由菠蘿包釀製而成的 Bolo Bao IPA。
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有太多味道，因此有更高可塑性。」因此現時市面出售的 Breer 多是

用白麵包釀成。他們最新一款產品以醒目的橙黃色作包裝，並命名為

Bolo Bao IPA。顧名思義，釀製過程用上我們十分熟悉的菠蘿包，以生

產出港版「菠蘿啤」。

努力不懈，
毅力打動大型公司達成合作
4 位團隊成員均為學生，要取得店家的信任需經過堅持和努力，而溝通

的重任則落在全隊唯一懂廣東話的 Anushka 身上。問及他們創業最難

忘的經歷，Anushka 表示莫過於獲得大型連鎖餐飲集團的青睞。「一開

始的時候，我們用盡所有方法聯絡他們，包括傳過很多電郵和打電話到

辦公室，但都沒有回音。當然這麼大的集團，要聯絡上並不容易。」

在六七個月後，正當他們將要放下這個目標之際，他們竟然收到集團的

回覆，表示有意合作。「這次經驗讓我體會到一份強大的力量，就是繼

續做我們想做的事，追隨我們的熱情，然後我們一直渴望的目標便會出

現在眼前。至少在整個創業過程中，很好地體現出來。」

參加比賽增曝光，
合作加強社會效益
除了釀製手工啤外，Breer 亦有推出義工計劃及教育工作坊，希望將環

保訊息進一步推廣。此外，他們與另一間 HKSEC 社企、碳排放審計公

司 Carbonbase 合作，將與飲用 Breer 相關的減廢和節能數據通通記錄

在案，讓消費者能輕易追蹤自己所飲的啤酒，為地球帶來哪些正面

影響。

Breer舉辦不同工作坊、義工計劃，推廣環保訊息。 （圖片來源：Breer）
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Anushka 與拍檔於 2019 年參加 HKSEC 獲得了亞軍。參賽不只將 Breer

的發展推向另一高峰，比賽的獎金更令 Breer 得以一次過釀製最大量，

達 4,000 公升的啤酒，以供應給 150 間餐廳。「HKSEC 除了獎金優厚

外，你會為隨之而來的曝光率以及獲配對導師感到非常興奮。甚至頒獎

典禮後仍有很多交流活動，直至今時今日仍然有。」在這些交流活動

中，有時更會見到 Breer 的身影。

Breer其中一位創辦人 Naman比賽後再次
帶同產品出席 HKSEC活動。




